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Abstract (en)
[origin: WO2012055913A2] The present invention relates to a portable airbag system for people, comprising a support intended to be worn by a
user, and an airbag device comprising at least one inflatable bag having at least one central part (2a) designed to be disposed behind the head of
a user after triggering. The airbag device is assembled in a cover or bag part forming a unit configured to be disposed entirely on the back of a user
before deploying, the airbag device being fixed by means of a fixing device such as to be removable and separable from the support.

Abstract (fr)
Un système airbag portable pour personnes comprend un support destiné à être porté par un utilisateur, et un dispositif airbag comprenant au moins
un sac gonflable ayant au moins une partie centrale (2a) configurée pour être disposée derrière la tête d'un utilisateur après déclenchement. Le
dispositif airbag est fixé au moyen d'un dispositif de fixation de manière amovible et séparable du support qui comprend un dispositif de poignée de
déclenchement comprenant une partie de poignée rattachée à un moyen d'interaction connecté à un système de déclenchement de l'airbag et étant
fixé à un corps pivotant monté de manière pivotante à la partie de poignée. Le dispositif de poignée comprend en outre un dispositif de verrouillage
configuré pour verrouiller la partie de poignée dans une position transversale au moyen d'interaction.
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